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AUS DER FDP-KRAILLING 
 

NÄCHSTER JOURFIX 
 
06.12.2023, 19:00, Restaurant Knossos, 
Luitpoldstraße 20, Krailling: 
Offen für Alle – Jourfix der FDP-Krailling 
 
Beim Jourfix am 8.11.2023 hatte der Ortsverband 
auch Besuch aus Gauting von Britta Hundesrügge 
und aus Starnberg von Stefan Zeil; sie brachten 
Neues aus Landkreis und Stadt Starnberg mit.  
 
Aus unserem Ortsverband war Rudolph 
Haux als Delegierter Mitentscheider auf dem 
Landesparteitag der FDP Bayern am 11.11. 
und 12.11.2023 in Amberg. 
 

AUS DER GEMEINDEPOLITIK 
 
NÄCHSTE SITZUNGSTERMINE 
 
05.12.2023 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
12.12.2023 Gemeinderat 
19.12.2023 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
16.01.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
23.01.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
30.01.2024 Gemeinderat 
06.02.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
27.02.2024 Gemeinderat 
05.03.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
19.03.2024 Gemeinderat 
16.04.2024 Ausschuss Bau-Umwelt-Verkehr 
23.04.2024 Ausschuss Finanzen-Soziales-Kultur  
30.04.2024 Gemeinderat 
05.05.2023 Jubiläum Feuerwehr 
06.05.2024 Bürgerversammlung Pentenried 
07.05.2024 Bürgerversammlung Krailling 
 
 

CHRISTKINDLMÄRKTE 
In einer Pressemitteilung lädt das Rathaus zum 

Besuch der Christkindlmärkte in Krailling und 
Pentenried ein: 

„Stimmungsvolle Christkindlmärkte in Krailling 
und Pentenried - Ein abwechslungsreiches Kultur- 

und ein kulinarisches Verwöhnprogramm warten 
auf die Besucher. 

Privater Christkindlmarkt in Pentenried auf 
dem Lichtfußhof, Gutsstraße 6a in Pentenried: 
Der kleine aber feine Christkindlmarkt auf dem 
Lichtfußhof bezaubert seine Besucher mit selbst 
gemachten Arbeiten aus Holz und Stoff, Kränzen, 
Plätzchen und Marmeladen. Ab 17.30 Uhr ist der 
Nikolaus unterwegs und stellt, während er kleine 
Geschenke verteilt, seine Kutsche den Besuchern 
zur Verfügung.  

SAMSTAG, 2.12.23, 15-22 Uhr 
 
 Christkindlmarkt der Gemeinde Krailling in der 

Margaretenstraße Krailling, vor der Margareten-
kirche: Der traditionelle Kraillinger Christkindl-
markt findet in diesem Jahr bereits zum 42. Mal 
statt. Mit seinem unterhaltsamen Rahmen-
programm und den stimmungsvollen Markt-
ständen ist er ein Höhepunkt im gemeindlichen 
Leben und stimmt die Kraillingerinnen und 
Kraillinger auf die Weihnachtszeit ein.  

SAMSTAG, 9.12.23, 15-21 Uhr 
SONNTAG, 10.12.23, 14-19:30 Uhr“ 
Quelle: Gemeinde Krailling, 14.11.23 
 

JUGEND-/SENIORENBEIRAT 
 Die Neuausschreibung der Wahl 

zum Seniorenbeirat wurde von fast 
allen Gemeinderatsmitgliedern am 
28.11.23 beschlossen, nur GRM 
Sefzig (FDP) war dagegen. Er ist 
der Meinung, daß es für die vier 
Kandidierenden, die fehlerfreie 
Unterstützlisten vorlegen 
konnten, eine Schlechterstellung 
bedeutet. Die Satzungsan-
forderungen habe diese Vier 
erfüllt, die Übrigen waren nicht 
in der Lage, ausreichend viele 
gültige Unterstützerunter-
schriften vorzulegen und mussten 
daher zurückgewiesen werden. 
Übrigens schafften die Senioren 
es 2020 fehlerfrei, für den 
Jugendbeirat gab es sowohl 2020 
wie auch 2023 KEINE fehlerhaften 
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Unterstützerlisten! Zur Wahl für 
den Seniorenbeirat 2023 mit 
gültiger Unterstützliste steht 
übrigens auch unsere Hannelore 
Louis-Schmitz.  
 

WUSSTEN SIE, DASS… 
daß die Gemeinden Gräfelfing, Krailling, Neuried 
und Planegg in der Pasinger Straße 13 in Planegg 
das Sozialnetz Würmtal-Insel zur Beratung und 
Unterstützung in sehr vielen Fragen des sozialen 
Lebens und Teilhabens betreiben? Auftrag der 
Würmtal-Insel ist es, die Vernetzung und 
Kooperation der sozialen Dienste im Würmtal zu 
fördern. Hier gibt es in geschützter Umgebung 
aber auch Informationen über Soziale Angebote, 
Unterstützungsmöglichkeiten und in Frage 
kommende Sozialleistungen. Ehrenamtliche und 
Festangestellte helfen bei Anträgen zu Pflege 
oder Rente, bei der Wohnungssuche oder bei 
Bewerbungsunterlagen. Hilfe für Trauernde 
gehört ebenso zur Arbeit wie ein Sonntagscafé in 
den Räumen in Planegg. Einzelne Räume können 
auch von sozialen Institutionen wie gemein-
nützigen Vereinen gegen geringes Entgelt für 
eigene Besprechungen genutzt werden. Näheres 
unter https://www.wuermtal-insel.de/. 

 
 
 

HAUSHALT 2024 
Zum ersten Mal finden auf Antrag der FDP die 

Haushaltsberatungen öffentlich statt, und es 
finden sich dann auch Pressevertreter:innen und 
Bürger:innen ein. Im Folgen gibt es einzelne 
Schlaglichter aus den Beratungen, wobei 
wirtschaftlicher Sachverstand, Empathie 
gegenüber Mitbürger:innen, Bewusstsein für die 
Ortsgemeinschaft und der große Überblick sehr 
unterschiedlich vorhanden sind und nicht häufig 
genug aufscheinen. 

Neben einer Sanierung der Fahrbahndecke des 
Radwegs zur KIM wurden Kosten für die Bauhof-
sanierung, für die Kinderbetreuung, für Schul-
sanierungen und Wohnbau diskutiert und in den 
Haushalt aufgenommen wie auch die aktuellen 
Steuerschätzungen eingearbeitet. Eine große 
Einnahmeverbesserung ohne Steuererhöhungen ist 
nicht in Sicht. 

GRM Sefzig (FDP) sprach mit Institutionen, die 
aus dem Gemeindehaushalt mit unterstützt 
werden und bat darum, Kürzungen erst im 
Folgejahr zu planen, um den Verantwortlichen Zeit 
und Gelegenheit zu geben, eigene Vorschläge 
einzubringen und sich auf veränderte Zuschüsse 
einstellen zu können. 

Einzelne Einsparungen wurden z.T. gegen die 
Stimme von BGM Haux oder FDP-Fraktion getätigt: 
z.B. Reduzierung Zuschuss Städtepartnerschaft, 
Silvesterböllern, Reduzierung Energieberatung, 
Erneuerung Garderoben Kinderhort. 

Das Notromaggregat für Pentenried 
(Katastrophenschutz) wird zum Glück mit 5:4 
Stimmen (FDP dafür) im Haushalt behalten, 
ebenso die Margarethenprozession. 

Der Wirtschaftsempfang wird auf Vorschlag von 
GRM Sefzig (FDP) wieder stattfinden, allerdings 
künftig alle zwei Jahre statt wie geplant jährlich und 
von den Ratsmitgliedern als zu teuer empfunden. 

Auf die Anfrage von GRM Dr. Richter (CSU) zur 
Mitteilung der Rechtsaufsicht bezüglich 
Haushaltsfinanzierung (dieser Brief beantworte die 
wichtigste Frage nicht, nämlich was passierte, 
nachdem Alles verkauft worden und trotzdem 
keine Deckung zu erzielen sei) antwortet die 
Verwaltung, daß dann keine freiwilligen Leistungen 
mehr finanziert werden können und die Einnahmen 
zu erhöhen wären. 
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SITZUNGSBERICHT FSK 
Bericht aus der Sitzung des Ausschusses 

FINANZEN-SOZALES-KULTUR vom 07.11.2023 
und 21.11.2023 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Bürgeranfragen: Wann wird der Föhrengrund 

in Pentenried saniert > GRM Sefzig (FDP) 
beantwortet dies während der Haushalts-
beratungen: Die Straßen Sanierung ist im 
Zeitraum 2024-2027 NICHT im Haushalt 
enthalten und steht daher NICHT zur 
Ausführung an. 

 Anfrage von GRM Sefzig (FDP) zum Stand 
„Fair-Trade-Gemeinde“ > Lt. BGM Haux 
wurde die Weiterführung des Projekts 
abgelehnt. 

 Anfrage von GRM Schulte-Krauss (GRÜNE) 
zum KIM-Ratsbegehren: Welche Kosten sind 
entstanden? > Die Verwaltung antwortet, daß 
Kosten von etwa 7.700 € entstanden sind. 

 Anfrage von GRM Schulte-Krauss (GRÜNE) zur 
Abrechnung des Krailling-Lexikon? > BGM 
Haux nennt die Summe von ca. 7800 € inkl. 
Verteilung. Sie lobt die Broschüre - diesem 
Lob kann sich die FDP-Fraktion nur 
anschließen. 

 Anfrage von GRM Schulte-Krauss (GRÜNE) zur 
Personalgewinnung? > Die Verwaltung 
erläutert, daß Stellenanzeigen über Print, 
Social Media und Homepage veröffentlicht 
werden, kein Headhunter eingeschaltet wird 
und teilweise Leiharbeiter als temporäre 
Stellenbesetzung beschäftigt werden müssen.  

 Haushalt 2024; Finanzplanung 2025 bis 2027: 
siehe separater Bericht. Die Beratungen zum 
Haushalt (v.a. die Sportzuschüsse und 
Vereinszuschüsse) werden am 19.12.2023 im 
Ausschuss öffentlich fortgesetzt. 

SITZUNGSBERICHT BAUAUSSCHUSS 
Bericht aus der Sitzung des Ausschusses BAU-

UMWELT-VERKEHR vom 14.11.2023 aus Sicht 
der FDP-Fraktion: 
 Änderung des Bebauungsplans Nr. 26 

"Schabernack" für das Geviert Elisenstraße, 
Margaretenstraße, Hans-Sachs-Straße, 
Franzstraße: > Den Abwägungen wurde 
EINSTIMMIG zugestimmt, dabei aber der 

ursprüngliche Planentwurf hinsichtlich 
Stellplätze und GFZ belassen, es gab vor allem 
redaktionelle Änderungen und praktikablere 
Hinweise zu Vogelschutz und Baumschutz. 
Der Plan geht nun wieder in die Auslegung / 
Öffentlichkeitsbeteiligung. 

 Aufstellung des Bebauungsplans Nr. 49 
"Bereich Bauhof", Pentenrieder Straße 54, 
Fl.Nr. 424 (Teilfläche) 426/10, 426/11 > 
EINSTIMMIG wurde der Planentwurf ins 
Verfahren geschickt, dabei bleibt es bei der 
Festlegung auf Bauhof mit 
Betriebswohnungen und Schaugarten. 
Einzelne Bäume auf dem Gelände werden 
zum Erhalt festgesetzt, für die landkreisweit 
größte Mehlschwalbenkolonie werden 
Ersatzlebensräume gebaut, um überhaupt 
erst eine Sanierung möglich zu machen. 

 Änderung des Bebauungsplans Nr. 8 zwischen 
Eichfeldstraße, Wolf-Ferrari-Straße, 
Lohfeldstraße und Gautinger Straße - 
Veränderungssperre > Das Planverfahren ist 
schon sehr weit durchgeführt, allerdings 
muss die Veränderungssperre um 1 Jahr 
verlängert werden (EINSTIMMIG 
angenommen); Befreiungen für Photovoltaik 
werden aber weiter erteilt. 

 Änderung des Bebauungsplans Nr. 19a für 
das Grundstück Muggenthalerstraße 2, Fl.Nr. 
223/13 > Die sehr schwierige Aufstockung soll 
EINSTIMMIG weiterverfolgt werden, dabei 
bleibt der Eigentümer verpflichtet, sowohl 
Stellplätze auf seinem Grundstück 
herzustellen als auch den hinteren Bereich als 
Naturfläche zu gestalten. Das Fenster im 
Nachbargebäude kann nicht erhalten 
werden. 

 Anbau eines Zweifamilienhauses mit 
Doppelgarage an ein bestehendes, 
landwirtschaftliches Gebäude; Dorfstraße 2; 
Unterbrunner Straße 2; 82349 Frohnloh > 
Dem Bauantrag wird EINSTIMMIG 
zugestimmt. 

 unverbindliche Voranfrage, Errichtung eines 
Neubaus, Bürgermeister-Huber-Straße 11, 
82152 Krailling, Fl.Nr. 341/4 > Den Wünschen 
der Antragsteller kann EINSTIMMIG NICHT 
entsprochen werden. 
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SITZUNGSBERICHT GEMEINDERAT 
Bericht aus der Sitzung des Gemeinderats vom 

28.11.2023 aus Sicht der FDP-Fraktion: 
 Bürgeranfragen: keine. 
 Anfrage von GRM Koch (FBK): Gibt es 

Informationen aus dem Termin im 
Landratsamt zum Thema BayernNetzNatur)? 
> wird nachgereicht. 

 Anfrage von GRM Koch (FBK): Gab es 
Kontakte zum Planegger Bürgermeister 
wegen des BRAUN-Areals? > Dies muss aber 
nichtöffentlich behandelt werden. 

 Anfrage von GRM Dr. Richter (CSU): wegen 
fehlender Pressemitteilung nach Auffinden 
der Bauhof-Baugenehmigung? > BGM Haux 
bedauert, das (nur) ein Pressegespräch dazu 
stattfand, aber keine eigene PM. 

 Anfrage von GRM Zeitlberger (FBK): Zu 
laufenden Seismik-Untersuchungen durch die 
SWM für Geothermie? > BGM Haux 
antwortet, daß es Gespräche mit SWM gab, 
aber nur wegen einer Geothermie-
Nahwärmeinsel um das Rathaus 

 Anfrage von GRM Wechner (CSU): ENACO-
Stromabschaltung im Dreieck Lärchenstraße 
ff. tagsüber? > BGM Haux vermutet den 
Grund im Neubau des Trafohauses dort, 
Weiteres wird nachgefragt. 

 Bekanntgaben aus nichtöffentlicher Sitzung: 
keine 

 Verschiedenes: Zur Neuwahl des 
Jugendbeirats gibt es sechs Kandidierende, 
die alle in der Lage waren, fehlerfreie 
Unterstützerlisten vorzulegen! 

 Berichte aus den Verbänden: keine 
 Bericht des Asylkoordinators, Herrn 

Mantoan: siehe separater Bericht 
 Arbeitsmarktzulage Kinderbetreuungs-

einrichtungen: EINSTIMMIG ANGENOMMEN 
wurde die Verlängerung der von der 
Gemeinde zusätzlich gezahlten Zulage vom 
100€ bzw. 150 € pro Monat zzgl. SV und 
Zusatzversorgung bis 31.12.2027. Die Kosten 
teilen sich Gemeinde und Träger auf, der 
Gemeindeanteil liegt bei ca. 40.000€ pro Jahr. 

 Benennung eines Stiftungsrats für die 
Kraillinger Bürger- und Rotkreuzstiftung: Die 

Kandidatin Frau Susanne Seitz wird sich in 
Kürze im Rat vorstellen, erst anschließend soll 
darüber beschlossen werden. 

 Seniorenbeiratswahl 2023/2024: siehe 
separater Bericht. 

 Erlass einer neuen Satzung über die Erhebung 
von Erschließungsbeiträgen in der Gemeinde 
Krailling: EINSTIMMIG ANGENOMMEN 
wurden die redaktionellen Änderungen 
dieser Satzung, die nur bei Neuausweisung 
von Baugebieten zum Tragen kommt. 

 ÖPNV: Buslinie X 920 Finanzierung 20 Min.-
Takt in der Hauptverkehrszeit: siehe 
separater Bericht. (Dieser TOP wurde wegen 
der Nennung von Fahrgastzahlen und Kosten 
nur nichtöffentlich behandelt.) 

 ÖPNV: 966 Schülerverkehr Verstärkerbus: 
siehe separater Bericht. Der Bus wird 
weiterhin vom Landratsamt finanziert. 

 Kommunale Wärmeplanung: EINSTIMMMG 
ANGENOMMEN, siehe separater Bericht. 

 Antrag der CSU-Fraktion gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Nutzung eines Wasserspenders > 
Verschoben auf 2024. 

 Antrag der FDP-Fraktion gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Informationsveranstaltungen zu 
Photovoltaikanlagen für Eigenheim und 
Gewerbe: Dieser Antrag kommt aus dem 
Arbeitskreis Energie und Umwelt und wurde 
verändert behandelt. Ein Freiflächen-
Solarkataster wurde als unnötig angesehen; 
die Beauftragung einer einzelnen Firma für 
das Thema PV auf Privatdächern kommt aus 
verständlichen wettbewerbsrechtlichen 
Gründen nicht, stattdessen wird BGM Haux 
eine Idee von GRM Schulte-Krauss (GRÜNE) 
aufgreifen und einen „Energie-Info-Markt“ 
bei der Bürgerversammlung veranstalten. 

 Antrag der CSU-Fraktion gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Aufschlüsselung der 
Tätigkeitsbereiche Wirtschaftsförderung und 
Pressearbeit > Verschoben auf 2024. 

 Antrag der CSU-Fraktion gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Immobilienveräußerungen: Der 
Antrag wurde EINSTIMMIG ANGENOMMEN 
und führt dazu, daß sich der Gemeinderat 
noch am 12.12.23 zuerst nichtöffentlich, 
dann öffentlich mit den Gemeindeimmobilien 
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befasst, die schon vorhandene Bewertung 
aktualisiert und Ziele festlegt, was mit 
welcher Immobilie erreicht werden soll. Zu 
den Zielen zählen z.B. Wohnraum für 
Mitarbeitende, Zurückhaltung von Flächen 
für die Zukunft oder Verkaufserlöse für 
Investitionen. Dies sehen alle Fraktionen so. 

 Antrag der Fraktion GRÜNE gem. § 26 Abs. 1 
GeschO: Sachstand CEF Maßnahmen: Der 
Antrag auf Bericht und Beantwortung von 
Fragen zu dieser größten Naturschutz-
maßnahme nördlich des alten KIM-Sport-
platzes wurde EINSTIMMIG ANGENOMMEN. 
Möglichst bald soll das beauftragte 
Ingenieurbüro einen Bericht zu Ablauf und 
Stand der Maßnahme geben, von deren 
Erfolg die Bebauung des KIM-Grundstückes 
abhängen wird. 

 Antrag der Fraktionen FBK und SPD gem. § 26 
Abs. 1 GeschO: Verzicht auf Plastikflaschen: 
Verschoben auf 2024. Allerdings kann BGM 
Haux bereits die Umsetzung mitteilen, da der 
Getränkelieferant des Rathauses nun auch 
Glasflaschen anbietet. 

 Antrag der Fraktionen FBK und SPD gem. § 26 
Abs. 1 GeschO: Bericht des Seniorenbeirats: 
Der „alte“ Seniorenbeirat wird gebeten, 
einen Bericht seiner Tätigkeit abzugeben, 
auch der Jugendbeirat wird zur 
Berichterstattung eingeladen werden. 

ÖPNV 
Linie X920: In Krailling wird ab Dezember 

2024 die Haltestelle „Waldsanatorium“ 
eingerichtet. Noch bis Ende 2024 verkehrt 
der Bus zwischen Fürstenfeldbruck (S) und 
Klinikum Großhadern (U) über Gilching (S), 
KIM und Krailling. (Quelle: merkur.de 27.11.23) 

Linie 965 (ab Dezember 2023: 963) von 
Gauting über Pentenried und Frohnloh nach 
Unterbrunn: Die Fahrten an Wochenenden 
und Feiertagen finden nur noch alle zwei 
Stunden statt, anders als wie bisher und 
geplant stündlich, Während die Fahrten an 
Sonn- und Feiertagen tatsächlich neu sind, 
fallen an Samstagen die Hälfte der Fahrten 

wohl weg. Dies geschieht ab Dezember 
2023 auf Veranlassung des Landkreises. 

Linie 966: „Aufgrund der angespannten 
Haushaltslage“ werden die Nachmittags-
fahrten im Abschnitt „KIM – Germering“ 
nicht mehr durchgeführt. (Quelle: merkur.de 

27.11.23). Der Schulverstärker bleibt und wird 
weiterhin vom Landkreis finanziert. 

 

WÄRMEPLANUNG 
Aus der Sitzungsvorlage zum 28.11.23: 
„Mit dem Gemeinderatsbeschluss vom 

26.09.2023 wurde beschlossen, dass die 
Verwaltung mit den Vorbereitungen zur 
kommunalen Wärmeplanung beginnen darf, um 
schnellstmöglich einen Förderantrag für die 
Wärmeplanung zu stellen. 

Dieser Förderantrag wurde am 12.10.2023 bei 
der Zukunft-Umwelt-Gesellschaft (ZUG) gGmbH 
eingereicht, woraufhin am 18.10.2023 der 
Eingang der Unterlagen sowie die Vergabe eines 
Förderkennzeichens bestätigt wurden.  

Da derzeit noch nicht bekannt ist, welche 
gesetzlichen Grundlagen in Bezug auf die 
Wärmeplanung ab 2024 bestehen werden, muss 
eine jetzt in die Wege geleitete Wärmeplanung 
alle wichtigen Kriterien erfüllen, um danach 
Bestand zu haben. 

Eine Wärmeplanungsverpflichtung gilt im 
Allgemeinen als erfüllt, wenn der Wärmeplan 
Gegenstand einer Förderung (aus Mitteln des 
Bundes) war, und somit alle einzelnen Schritte 
(Bestandsanalyse, Potentialanalyse, 
Zielentwicklung, Einteilung in Wärmever-
sorgungsgebiete und Umsetzungsstrategie) 
umfasst. 

Der erste Schritt einer kommunalen Wärme-
planung ist in der Regel der Beschluss zur 
Durchführung der Wärmeplanung. Die Verwaltung 
empfiehlt dem Gemeinderat daher dringend 
diesen Beschluss noch in 2023 neu zu fassen, um 
später aus formellen Gründen keine Fördergelder 
zu verlieren, bzw. eine weitere Wärmeplanung 
durchführen zu müssen.“ 

Der Gemeinderat beschließt anschließend 
EINSTZIMMIG: Er nimmt den vorgestellten 
Sachstand zur Kenntnis. Er beschließt, dass die 
Verwaltung nach Bewilligung der Fördermittel eine 
Wärmeplanung unter Einhaltung der 
Förderrichtlinien durchführt. 
Bedingung für den Beginn der Wärme-planung ist 
jedoch der Beschluss des Haushalts 2024 durch 
den Gemeinderat inklusiv der Kosten für die 
Wärmeplanung. 
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UNTERSTÜTZUNG ASYLBEWERBER 
Bereits seit Jahren finanziert die Gemeinde einen 
Asylkoordinator für die bei uns lebenden 
Flüchtlinge, jeweils auf ein Jahr befristet und dann 
verlängert. Herr Mantoan vom Verein „Hilfe von 
Mensch zu Mensch e.V.“ berichtete am 28.11.23 
dem Gemeinderat von seiner Arbeit: 
 Hat Büro im Bürgerhaus Hubertus. 
 Derzeit 15,5 Stunden in Krailling. 
 144 Plätze im Dorf, derzeit ausgelastet mit 
130 Personen, die Zusammenarbeit mit dem 
Betreiber ist gut.  
 Status der Unterstützten: in Krailling ein 
spezieller Fall, da seit 2016 viele noch hier sind, 
viele sind anerkannt, aber die fehlende 
Wohnung ist ein großes Problem bei der 
Selbstständigkeit - 40% anerkannt, 10% 
geduldet, die übrigen Menschen sind noch im 
Verfahren. 
 Hr. Mantoan ist zuständig für das Dorf 
und auch für Bewohnerinnen, die schon selbst 
privat wohnen (inkl. Ukrainier:innen) 
 Aufgabe: Lebensläufe schreiben, Förder-
möglichkeiten, Behördenkontakte, Schulden-
Vermeidung, Gesundheit, Arbeit-geberkontakte, 
Vermieterkontakte, Psychiaterkontakte 
 Er versucht mit tieferer Verbindung den 
Menschen einen guten Start zu geben und keine 
Konflikte entstehen zu lassen. 
 Die Würmtal-Insel ist ein guter Partner. 
 Was passiert, wenn künftig wieder mehr 
Geflüchtete bei uns wohnen werden? Bei mehr 
Geflüchteten ist ggf. eine Fokussierung nötig 
(z.B. geringere Teilnahme an langandauernden 
Behördenterminen).  
 Der Helferkreis könnte all dies über-
nehmen, aber die Helferzahl ist beschränkt und 
die Helfer sind an der Arbeit am Menschen 
interessiert (nicht bei Behörden), daher ist seine 
Arbeit womöglich auch weiter nötig. 
 BGM Haux ergänzt: Bisher übererfüllt der 
Landkreis die Zuweisungsquote, wohl ab 
Dezember aber wieder Zuweisungen; lt. Landrat 
sollen keine Turnhallen belegt werden, es 
werden daher andere Gebäude gesucht.   

 

 
 

RATHAUS-HOMEPAGE 
Auf www.krailling.de finden Sie immer die 

aktuellen Nachrichten aus der 
Gemeindeverwaltung, Pressemit-teilungen 
und Sitzungsprotokolle. Alle Ämter und 
Ansprechpartner sind dort ebenso zu finden 
wie Links zum Gewerbe oder zu den 
Gemeinderatsmitgliedern. 

 

BEBAUUNGSPLÄNE 
Auf der Homepage der Gemeinde ist immer ein 

Überblick über die sich derzeit im 
Planungsverfahren befindlichen Bebauungspläne 
zu finden. Näheres hier: 
https://www.krailling.de/bebauungsplaene 
 

BÜRGERFRAGESTUNDE 
Vor Eröffnung jeder Sitzung von Ausschuss und 

Gemeinderat findet eine Bürgerfrage-stunde 
statt, bei der Anwesende Fragen an den 
Bürgermeister richten können, allerdings nicht zu 
Themen auf der Tagesordnung der 
nachfolgenden Sitzung. 

 

** WIR WÜNSCHEN EINE 
BESINNLICHE ADVENTSZEIT ** 

 

AUS DEM LANDKREIS 
 

FDP IM KREISTAG STARNBERG 

Foto: KV Starnberg 

http://fdp-kreistag-sta.de/. 
Sitzungstermine des Kreistags und seiner 
Ausschüsse: https://sitzungsdienst.lk-
starnberg.de/bi/info.asp 
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Für die FDP-Fraktion im Gemeinderat Krailling: 
Sebastian Sefzig (SKS), Alpenstr. 21, 82152 
Krailling – 30.11.2023 

Die Haftung für Inhalte von verlinkten Seiten ist 
ausgeschlossen! Alle Rechte bei FDP-Krailling, 
wenn nicht anders angegeben. Die Beiträge 
geben die Meinung der Verfasserin oder des 
Verfassers wieder. Ein Beitrag von Britta Metius 
ist mit (BM) gekennzeichnet. Alle Berichte ohne 
Angabe: Sebastian Sefzig. Alle Fotos: FDP, wenn 
nicht anders angegeben. 
 

Und auch im Netz: 

www.fdp-krailling.de! 

  
Die FDP im Gemeinderat Krailling 
2020-2026 

Rudolph Haux (FDP), 1. Bürgermeister 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 
 
Britta Metius (parteifrei, für FDP) 
0174-3028690 / info@wege-aus-konflikten.de 
 
Sebastian Sefzig (FDP), Fraktionssprecher 
0179-4562345 / fdp (@) sefzig.de 

Der Vorstand der FDP-Krailling 2022-2024: 

Ronny Walter (Vorsitzender) 
ronny.walter@fdp-krailling.de 

 (RWA) 
 

Hannelore Louis-Schmitz (1. Stellv.) 

 
 

Chris Carell (Schatzmeister) 
 
 

Stephan Holtappels (Schriftführer)  
 
 

Rudolph Haux (Beisitzer), 1. BGM 
0173-9989137 / rudolph.haux@fdp-krailling.de 

 
 

Veit Hübner (Beisitzer) 

 


